

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 73/Viernes 13 de abril de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Plan Republicano: Arrojar dinero al Pentágono. \(Adital\).](#)
- [¿Es Cuba un país patrocinador del terrorismo? seamos realistas, Departamento de Estado. \(The Hill\).](#)

DE CUBA

- [Denuncia la Asociación Americana de Juristas exclusión de Cuba de foro hemisférico. PL](#)
- [Insulza insiste en la realización de reformas políticas. NOTIMEX](#)
- [Mafia anticubana pide seguir excluyendo a nuestro país en esos eventos. EFE](#)
- [Canadá mantiene una posición similar. EFE](#)
- [Cartagena de Indias se abre a la VI Cumbre de las Américas. DPA](#)
- [Cuba y drogas avivan temas del cónclave. REUTERS](#)
- [Chávez llega hoy a Colombia, según organizadores de la cita. EFE](#)
- [Tiene EE.UU. una agenda inconclusa con AL, afirma Diálogo Interamericano. NOTIMEX](#)
- [Cumbre de los Pueblos convoca marcha en Cartagena. EFE](#)
- [Reconoce Calderón papel de la diplomacia parlamentaria en relaciones con Cuba. NOTIMEX](#)
- [Presidente mexicano se reúne con el Cardenal Jaime Ortega. NOTIMEX](#)
- [Pemex valorará participar e invertir en zona petrolera cubana. EFE](#)
- [Concluye Felipe Calderón visita oficial. XINHUA](#)
- [Líder de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados de México fue recibido por Raúl. NOTIMEX](#)
- [Consejo Económico de la ALBA define capitalización de su propio banco. DPA](#)
- [Muere en Miami el obispo auxiliar Monseñor Agustín Román. AFP](#)
- [“Regreso temporal de René González pasa inadvertido”. AP](#)
- [Acoso a manager de los Marlins demuestra que los Cinco no tendrían nunca un juicio justo en Miami. PL](#)
- [Expresos continúan su acampada en Madrid reclamando atención. EFE](#)
- [Festean nicaragüenses gestas de Cuba y Venezuela. XINHUA](#)
- [Prevén 2000 sindicalistas extranjeros en actividades por el Día Internacional de los Trabajadores. XINHUA](#)
- [Trasladan a Veracruz a 20 de los 23 indocumentados rescatados por crucero. ANSA](#)
- [Acusan a cubano en Morelos de seis homicidios y cuatro secuestros. EFE](#)
- [Arrestados dos inmigrantes cubanos en frontera de Colombia con Panamá. EFE](#)
- [Concluye hoy XXXIII Convención Panamericana de Ingeniería. XINHUA](#)
- [Alistan Festival Internacional de Danza en Paisajes Urbanos. NOTIMEX](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

ADITAL (Versión digital)

3 de abril de 2012

BRASIL

PLAN REPUBLICANO: ARROJAR DINERO AL PENTÁGONO

William D. Hartung (*)

En los debates en Washington sobre cómo reducir el déficit presupuestario de Estados Unidos, una agencia está tratando de conseguir un pase libre: el Pentágono. Los cabilderos de las armas han estado haciendo una campaña de miedo diseñada para impedir cortes en los gastos militares, argumentando que las reducciones en los gastos del Pentágono "devastarían" las defensas de Estados Unidos y dañarían una economía estadounidense ya débil.

Opuestos a estos gritos del complejo militar-industrial, los ajustes propuestos por la administración Obama son por demás tímidos. A pesar de que los actuales presupuestos que están rondando los más altos niveles desde la Segunda Guerra Mundial, las últimas propuestas de la administración reducirían los gastos del Pentágono solamente 1.6% en los próximos cinco años.

El presupuesto militar sería más alto que en el último año de la administración de George W. Bush.

Aunque el enfoque de Obama no amenaza las ganancias de los principales contratistas de armas, como Lockheed Martin y Northrop Grumman, sus principales opositores republicanos aumentarían la cantidad de dinero de los contribuyentes que va a parar a estas gigantescas compañías. Mitt Romney ha adoptado la posición más agresiva, prometiendo mantener los gastos del Pentágono en 4% del Producto Bruto Interno de los Estados Unidos. Según un análisis del conservador Instituto Cato, eso alcanzaría a una asombrosa suma de 8.3 trillones de dólares en la próxima década. Resultaría en el mayor auge en la fabricación de armas en E.U. desde la Segunda Guerra Mundial.

Rick Santorum ha ofrecido menos detalles sobre sus planes en gasto militar, pero ha dejado claro que aumentaría los gastos militares y recortaría el apoyo gubernamental para programas domésticos, como seguro de salud y beneficios jubilatorios para los mayores.

¿En qué gastarían los Republicanos todo este dinero?

Mitt Romney es el mejor ejemplo de lo que ocurriría bajo la dirección Republicana. El ha prometido aumentar las compras de barcos para la Marina en más del 50%, de 9 a 15 por año. Esto aumentará los gastos dramáticamente. Un nuevo porta-aviones cuesta más de 10 billones de dólares cada uno, un submarino con misiles balísticos cuesta 7 billones o más y un destructor por lo menos 2 billones por unidad. La razón principal para estos gastos –aparte de enriquecer a los contratistas de defensa- es dirigir la mirada hacia la supuesta amenaza militar de China.

La "amenaza China" está grandemente exagerada. Los Estados Unidos gastan más de cuatro veces en sus fuerzas armadas que lo que hace Beijing, y la Marina es mucho más grande. Como el ex Secretario de Defensa Robert Gates hizo notar en un discurso en mayo del 2010, la Marina de Estados Unidos es más grande que las siguientes trece marinas del mundo combinadas. Además, el porta-aviones del que siempre se están quejando los cuervos del ala derecha en los E.U. es, en realidad, una versión renovada de una vieja nave Ucraniana que China compró a fines de la década de 1990. En contraste, los Estados Unidos tienen once porta-aviones y están construyendo uno nuevo actualmente.

Romney es también un gran partidario de la defensa misilística – y no solamente de la actual empresa de 9 a 10 billones por año que está siendo financiada por la Administración Obama, sino de un sistema "completo, de multi estratos", que suena parecida a la defensa de base espacial estilo Ronald Reagan que fue abandonada a fines de los 80 porque era inmensamente cara y esencialmente impracticable.

El programa anti-misiles de Romney haría algo más que desperdiciar dinero. Provocaría una áspera reacción de Moscú, que teme que un sistema de E.U. eventualmente haría posible que los Estados Unidos atacara a Rusia con armas nucleares sin ser afectada en respuesta. El enfoque de Romney terminaría con cualquier perspectiva de reducción nuclear de Estados Unidos y Rusia.

El plan de Romney también facilitaría a los E.U. el combatir más guerras, como el desastre de 3 trillones de dólares en Irak. Mientras Obama disminuiría los niveles de tropas de E.U. en 100,000 en cinco años -esencialmente deshaciendo los aumentos que fueron parte del plan posterior al 11/9- Romney agregaría 100,000 tropas más.

Romney también probablemente invadiría Irán. Él se ha burlado del Presidente Obama por no ser "suficientemente duro" con Irán e implicó que una Administración Romney consideraría la fuerza y la amenaza de fuerza contra Irán como serias opciones.

Romney recibiría apoyo de los defensores del gasto para el Pentágono en el Congreso, liderados por el Presidente del Comité de Servicios Armados Howard P. "Buck" McKeon, un republicano del sur de California. McKeon ha recibido más de tres cuartos de millón de dólares en contribuciones para su campaña de contratistas de armamentos en años recientes, y nunca ha conocido un sistema de armas que no le gustara. Bajo una administración Republicana, McKeon y sus aliados en el Congreso estarían libres para aumentar dramáticamente el gasto en armamentos.

Si un presidente Republicano fuera a seguir estas promesas de campaña, los aumentos masivos para el Pentágono y una resistencia tenaz a aumentar los impuestos resultaría en importantes reducciones en todos los demás ítems del presupuesto de E.U., desde educación, protección del medio ambiente e infraestructura para ayudar a los gobiernos de los estados y locales. De acuerdo a un informe del Centro sobre Prioridades Presupuestarias y Políticas con base en Washington D.C., el plan presupuestario de Romney podría recortar los programas domésticos hasta un 50% al final de los próximos diez años.

Una amplia variedad de grupos pelearían para revisar estas prioridades presupuestarias mal guiadas. Pero estas fuerzas podrían o no ser suficientes para desviar los peores impulsos Republicanos sobre gastos del Pentágono. Una cosa queda clara – traducir la retórica Republicana sobre gastos de defensa a la realidad infligiría sufrimiento económico masivo, al tiempo que no haría nada para hacer del mundo un lugar más seguro.

(*) **William D. Hartung** es el Director del Proyecto Armas y Seguridad en el Centro para Política Internacional y autor de "Profetas de Guerra: Lockheed Martin y la Creación del Complejo Militar-Industrial". Colabora como columnista mensual para Americas Program.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

THE HILL (Versión digital)

21 de marzo de 2012

EE.UU.

¿ES CUBA UN ESTADO PATROCINADOR DEL TERRORISMO? SEAMOS REALISTAS, DEPARTAMENTO DE ESTADO

John Adams*

En 1979, el departamento de Estado de EE.UU. comenzó a denominar a los países que en "reiteradas ocasiones proporcionaban apoyo a los actos de terrorismo internacional" como Estados Patrocinadores del Terrorismo. Hoy, hay cuatro países en la lista: Irán, Siria, Sudán y... Cuba.

¿Cuba? ¿De verdad?

Entre los países que no figuran en la lista de estados patrocinadores del terrorismo se encuentran: Yemen, Líbano, Pakistán, Corea del Norte (el departamento de Estado sacó a Corea del Norte de la lista en el 2008) y Libia (eliminado de la lista en el 2006).

A Cuba la incluyeron en la lista en 1982, debido a su apoyo a los rebeldes comunistas en África y América Latina durante los años 60 y 70.

Recién llegados de un extenso viaje de investigación a Cuba, donde nos reunimos con funcionarios de las embajadas de los principales países europeos y latinoamericanos, la Sección de Intereses de EE.UU. y funcionarios del gobierno de Cuba, hemos llegado a la conclusión de que es simplemente ilógico y contraproducente mantener a Cuba en la lista. Hay pocas, si hay alguna, evidencias de que Cuba apoye al terrorismo, y además, la que consta muestra que hace más de 20 años no lo hace.

Después del fin de la Guerra Fría, muchos en la comunidad de inteligencia llegaron a la conclusión de que Cuba ya no era una amenaza para la seguridad nacional de EE.UU. El informe del departamento de Estado de países sobre el terrorismo de EE.UU. revelaba que Cuba "ya no apoyaba activamente las luchas armadas en América Latina y en otras partes del mundo". El mismo informe además agregaba, que "EE.UU. no contaba con evidencias de lavado de dinero de terroristas o de actividades financiadas por el terrorismo en Cuba".

El informe del 2009 señalaba: "No hay evidencias de apoyo financiero directo a organizaciones terroristas por parte de Cuba en el 2009". El informe del departamento de Estado del 2010 decía: "El gobierno cubano y la prensa oficial públicamente condenaron los actos de terrorismo de Al Qaeda y seguidores".

¿Tiene algún sentido mantener a Cuba en la lista, más de dos décadas después de los eventos citados en la lista original?

¿Entonces, por qué el departamento de Estado retiene a Cuba en la lista?

La razón fundamental parece ser que el "gobierno de Cuba ha continuado proporcionando refugio seguro a varios terroristas", según el informe de países sobre el terrorismo del 2008.

Veamos las evidencias

Primero, el departamento de Estado alega que Cuba ofrece refugio seguro a terroristas españoles.

El hecho es que un grupo de exmiembros de la organización País Vasco y Libertad –más comúnmente conocida por sus siglas en español ETA-- vive en Cuba tras un acuerdo bilateral de décadas con el gobierno español. España ha manifestado públicamente que agradece la voluntad de Cuba de acoger a estas personas y ha sostenido que esto mejora su capacidad para tratar más eficazmente con el grupo. La policía española, incluso mantiene una pequeña presencia en Cuba.

Segundo, el departamento de Estado argumenta que los miembros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y el Ejército de Liberación Nacional, grupos rebeldes colombianos, se mantienen en Cuba. La realidad es que Cuba no ayuda al ELN desde hace más de 20 años. Además, el gobierno colombiano públicamente ha expresado que Cuba ha jugado un papel excelente al facilitar las conversaciones de paz con los rebeldes, de acuerdo con el informe del Servicio de Información del Congreso del 2007.

El propio informe del departamento de Estado del 2010 se hace eco del informe del 2009, de que “no hay evidencias de ayuda financiera directa o material actual” a las FARC.

Además de la falta de evidencias que respalden su permanencia en la lista, existen razones convincentes por las cuales Cuba debe ser eliminada:

La presencia de Cuba en la lista perjudica la credibilidad de EE.UU. ante casi todos nuestros principales aliados y nos pone en desavenencia con casi todos los países latinoamericanos, que ven la lista como un capricho motivado políticamente.

Obstaculiza nuestra capacidad para trabajar con aliados en la facilitación de contactos con los grupos rebeldes, tales como las FARC, que pretenden una reconciliación.

La política de EE.UU. reduce los esfuerzos para cooperar con Cuba en aspectos importantes de seguridad nacional para EE.UU., como por ejemplo, en el contrabando de personas, drogas y armamentos, así como en los desastres ambientales.

La política estadounidense daña nuestros negocios y a los trabajadores al constituir el motivo principal para continuar el embargo comercial contra Cuba, que elimina la posibilidad de empleos.

Fundamentalmente, retener a Cuba en la lista del departamento de Estado socava los esfuerzos de EE.UU. en una lucha más amplia –y más real- contra el terrorismo.

Por todas estas razones, ya es hora de que Estados Unidos ponga fin a nuestra política contraproducente e hipócrita y saque a Cuba de la lista de países patrocinadores del terrorismo.

*Adam es presidente de Guardian Six Consulting LLC, una firma de consultoría de seguridad nacional. Jones es cabildero federal en Washington.

Traducción: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARTAGENA DE INDIAS, COLOMBIA, 12 ABR (PL)- La Asociación Americana de Juristas (AAJ) denunció hoy las maniobras del gobierno de Estados Unidos para excluir a Cuba de la VI Cumbre de las Américas, a realizarse el próximo fin de semana en esta ciudad colombiana.

La exclusión de Cuba constituye una inaceptable violación del principio de igualdad soberana de todos los Estados y una imposición al conjunto de los gobiernos americanos en sus relaciones exteriores, subraya el texto entregado a Prensa Latina.

A su vez, la AAJ -organización no gubernamental con estatuto consultivo en Naciones Unidas- advierte que el objetivo de esas maniobras por parte de Washington buscan frustrar la solidaridad y unidad regional.

La asociación sostiene que el gobierno de Estados Unidos pretende con ello debilitar a organizaciones como la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) y la naciente Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

Por otra parte, la AAJ expresa que no puede hablarse de una Cumbre de las Américas cuando se excluye a un país integrante, en este caso a Cuba.

Igualmente refiere que la organización toma nota de la posición del presidente de Ecuador, Rafael Correa, que decidió la no participación de su país, en rechazo a la exclusión de la nación caribeña.

Asimismo, la AAJ llama a las naciones americanas que asistan a la Cumbre a poner en discusión el bloqueo comercial, económico y financiero contra Cuba, y el caso de los cinco luchadores cubanos condenados injustamente en Estados Unidos por combatir el terrorismo.

También piden a los mandatarios debatir las situaciones coloniales de las Islas Malvinas y de Puerto Rico, así como el incremento de bases militares estadounidenses en la región y las violaciones de los derechos humanos y la necesaria integración de Latinoamérica.

SANTIAGO, 12 ABR (NOTIMEX).- El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, reconoció que en los últimos años Cuba ha realizado reformas económicas, pero "no políticas".

En entrevista con el diario chileno El Mercurio, desde Cartagena, Colombia, donde participará en la VI Cumbre de las Américas que sesionará este fin de semana, Insulza dijo que las realizadas en Cuba "son reformas mayormente económicas, no políticas".

"Reformas políticas en Cuba no han existido, yo no las conozco", aseveró.

Insulza, quien como canciller reanudó las relaciones diplomáticas con Cuba tras el retorno a la democracia en Chile, indicó que "las puertas de la OEA están abiertas para Cuba, el problema es que para cruzarlas tenemos que hablar de todo lo que ha pasado en estos años".

Hoy sólo Estados Unidos no tiene relaciones con La Habana, y "espero que este tema se resuelva", consideró.

Recordó que "la OEA tiene dos grandes documentos: La Carta de la OEA y la Carta Democrática. La Carta de la OEA dice que son miembros todas las naciones independientes de América que la suscriban, y Cuba es suscriptor".

"La Carta Democrática naturalmente pone requisitos en materia de democracia. Bueno, discutámoslo. Pero, a mi juicio, esa es una conversación que quedó pendiente porque Cuba no estuvo dispuesta a hacer la discusión", precisó el secretario general de la OEA.

CARTAGENA (COLOMBIA), 12 ABR (EFE).- El exilio cubano y las Damas de Blanco pidieron hoy a los gobernantes participantes en la VI Cumbre de las Américas que desistan de invitar a Cuba a las siguientes cumbres si prevalece el "régimen totalitario y represivo" de Raúl Castro.

"Estamos aquí porque los gobiernos electos de América Latina quieren incluir a Cuba, la dictadura, en la Cumbre de las Américas", afirmó en Cartagena de Indias la disidente cubana Silvia Iriondo, quien agregó que "incluir al régimen de La Habana sería excluir los derechos fundamentales de los cubanos de la isla".

Iriondo es la presidenta de la organización Madres y Mujeres Anti-Represión (MAR por Cuba), con sede en Miami, de la que han viajado a Cartagena de Indias once de sus más de 300 integrantes, las que se han ocupado hoy de difundir varios vídeos con testimonios de las Damas de Blanco y la disidencia interna.

Esta mujer actuó como portavoz de la disidencia cubana en vísperas de la VI Cumbre de las Américas, que se celebrará el sábado y el domingo en Cartagena y está precedida de distintas reuniones sectoriales.

La gran mayoría de los Gobiernos de América Latina ha manifestado que ésta debe ser la última cita de presidentes del continente sin Cuba, incluido el anfitrión, el presidente Juan Manuel Santos.

"Queremos señalar a los jefes de Estado y funcionarios de la Cumbre de las Américas que al mismo tiempo que los gobiernos están difundiendo una gigantesca campaña para que Cuba sea invitada a la cumbre, se recuerde la represión contra quienes luchan por la democracia en la isla", insistió.

Iriondo agregó: "reiteramos a los mandatarios que no permitan que el régimen se inserte a la cumbre, porque en Cuba no hay democracia, porque la autoridad cubana no sólo no respeta los derechos humanos, sino que la única libertad que entienden es la de humillar al pueblo cubano".

Porque para la disidencia "si se incluye a Cuba, Cuba debe ser libre y democrática".

La activista, quien salió de Cuba en los años setenta del siglo pasado y se instaló en Miami, habló a la prensa en un hotel de Cartagena rodeada de sus colegas, todas vestidas de negro como símbolo del luto por la represión en Cuba.

En el salón en el que se presentó había varias sillas vacías, sobre las que tan sólo aparecían fotografías de las Damas de Blanco, a que las que hoy representó, porque, dijo, no les permiten salir de su país.

"En este salón estamos viendo unas sillas vacías, las personas que las ocupan (fotografías) y todo lo que está puesto en las paredes son historias de un crimen, de una víctima, de una violación, de una falta de derecho, que es la realidad que vive el pueblo cubano en la isla", explicó.

Porque, agregó, "la realidad de Cuba no es de la que se hablará aquí, en la cumbre, sobre inclusión. Esa no es la realidad de Cuba, la realidad de Cuba son estas mujeres golpeadas, vejadas, cuyos derechos han sido violados sistemáticamente".

Iriondo insistió en que si bien en esta conferencia debían haber estado las Damas de Blanco, les fue imposible "por el férreo control contra los cubanos que quieren salir del país".

El sábado y domingo próximos 33 jefes de Estado y de Gobierno, todos los del continente a excepción del cubano Raúl Castro y el ecuatoriano Rafael Correa, quien precisamente desistió de acudir en protesta por la

ausencia de Cuba, se congregarán en Cartagena de Indias.

TORONTO (CANADÁ), 12 ABR (EFE).- Canadá insistió hoy en que Cuba no cumple las condiciones para ser incluida en la Cumbre de las Américas y dijo que no está interesada en buscar fórmulas que permitan su incorporación.

Andrew MacDougall, director de comunicaciones del primer ministro canadiense, Stephen Harper, recordó que en 2001 los países reunidos en la Cumbre de las Américas de Québec aprobaron la Cláusula Democrática y que Cuba no la cumple.

"Canadá no está buscando cambiar esa cláusula. Se estableció aquí en Canadá y la seguimos apoyando con firmeza", afirmó MacDougall a preguntas de Efe durante una rueda de prensa sobre la Cumbre de las Américas de este fin de semana en Cartagena (Colombia).

MacDougall rechazó la idea de buscar soluciones que permitan incorporar a Cuba, tal y como desean varios países americanos, y remarcó que la Cláusula Democrática "es parte de lo que hace a esta cumbre importante".

"Es la mayor reunión de países democráticos de América", dijo MacDougall, quien señaló que la solución es "hacer a Cuba democrática".

"Queremos animar las reformas en Cuba", añadió.

Un alto funcionario canadiense presente en la rueda de prensa dijo desconocer la declaración del presidente colombiano, Juan Manuel Santos, en la que este señaló el miércoles que la reunión de Cartagena debería ser la última en la que no esté presente Cuba.

La ausencia de Cuba de la Cumbre de las Américas se ha convertido en uno de los temas más controvertidos.

El presidente ecuatoriano, Rafael Correa, ha decidido no acudir a la cumbre en solidaridad con Cuba.

Por otro lado, MacDougall también señaló que Harper se opondrá de forma "contundente" a cualquier idea de legalizar las drogas, tal y como ha sugerido Guatemala.

"La estrategia del Gobierno (canadiense) es de hecho opuesta. Una prioridad clave es luchar contra el tráfico ilegal de drogas, particularmente contra las organizaciones que están detrás del narcotráfico", añadió.

Por su parte, el primer ministro canadiense expresó su interés en la agenda económica y de seguridad de la cumbre.

Harper indicó en un comunicado que quiere "trabajar con los líderes de la cumbre para mejorar los flujos comerciales y la seguridad en el continente, haciéndolo un lugar más seguro y próspero".

Al concluir la cumbre, Harper viajará el 16 de abril a Chile, donde participará en la celebración del XV aniversario del tratado de libre comercio entre Canadá y ese país.

CARTAGENA DE INDIAS (COLOMBIA), 12 ABR (DPA) - El "corralito de piedra", como se le dice popularmente a la ciudad colombiana de Cartagena de Indias, recibirá el próximo fin de semana a los jefes de Estado y de Gobierno de 33 países americanos en la cita trienal más importante de la región para estudiar asuntos de interés común.

El gobierno colombiano, como anfitrión de la VI Cumbre de las Américas, estableció el lema de "Conectando a las Américas: socios para la prosperidad" y planteó una agenda que será debatida por los asistentes, aunque con seguridad algunos mandatarios fijarán posturas en torno a otros temas que no están escritos.

La ministra colombiana de Relaciones Exteriores, María Ángela Holguín, dijo que los gobernantes analizarán los temas de pobreza e inequidad, seguridad ciudadana, desastres naturales, acceso y utilización de la tecnología e integración física de las Américas, bajo la premisa de hacerlo "con resultados tangibles".

Para Holguín, los mandatarios deben suscribir una declaración "corta y concisa" que concrete acciones hacia el futuro pero con directrices medibles y realizables para que no caigan en el vacío.

"Es necesario asegurar la financiación de proyectos que hayan sido incluidos en el mandato saliente de la sexta cumbre y vigilar su cumplimiento, mostrando resultados que beneficien a todo el hemisferio", dijo la canciller.

Los jefes de Estado y de Gobierno se reunirán el 14 y 15 de abril para discutir los temas planteados por Colombia, así como otros que no están en la agenda oficial pero que serán puestos sobre la mesa, como posibles alternativas para encarar la lucha contra las drogas y la presencia de Cuba en las futuras reuniones hemisféricas.

El tema de la lucha contra el narcotráfico y una posible despenalización ha sido planteado con especial énfasis en las últimas semanas por el presidente de Guatemala, Otto Pérez. Su colega colombiano, Juan Manuel Santos, partidario de analizar alternativas y de tomar decisiones por consenso en la materia, dijo que propondrá el debate pero sin ser portavoz de alguna propuesta en particular.

El caso cubano concentró buena parte del debate previo a la cumbre y llevó al presidente de Ecuador, Rafael Correa, a marginarse de la cita en Cartagena de Indias.

La presencia de Correa quedó en la cuerda floja desde febrero, cuando en el marco de una reunión de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) dijo que Cuba debía ser invitada a la VI Cumbre de las Américas.

En ese momento comenzaron a correr rumores sobre un posible boicot del ALBA, pero esa posibilidad se disipó con la aceptación de la invitación de todos los presidentes del bloque, a excepción de Correa.

El gobierno colombiano hizo consultas sobre el tema pero al no lograr un consenso, con un no rotundo de Estados Unidos como telón de fondo, tuvo que anunciar que no podía invitar al presidente cubano, Raúl Castro.

Santos viajó hace algunas semanas a La Habana para explicar a Castro la situación. La actitud del mandatario colombiano fue valorada por sectores políticos de su país, pues logró superar el momento sin afectar las relaciones con Cuba.

Si bien la reunión de los mandatarios se efectuará el fin de semana, la actividad en Cartagena de Indias ya es febril desde el lunes por encuentros de líderes sociales y empresariales en el marco de la VI Cumbre de las Américas.

Más de un millar de jóvenes, indígenas, trabajadores y delegados de organizaciones sociales asistieron entre el lunes y el jueves a la llamada cumbre social, que desde puntos de vista distintos al de cada gobierno propondrá ideas sobre la agenda planteada por Colombia a los mandatarios.

Por su parte, en la primera reunión empresarial vinculada a la Cumbre de las Américas más de 500 delegados discutirán entre el viernes y el sábado temas como globalización y desarrollo, infraestructura inteligente para el Desarrollo Sostenible, capital humano para la economía del conocimiento, el papel de la mujer en la política y los negocios, crecimiento económico y recursos naturales, así como desarrollo social y sector privado.

CARTAGENA, COLOMBIA, 12 ABR (REUTERS) - La lucha contra el narcotráfico y Cuba serán los temas álgidos que debatirán este fin de semana 33 presidentes y mandatarios del hemisferio en la VI Cumbre de las Américas en Colombia.

Aunque en el encuentro el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, podría enfrentar las críticas de una desilusionada Latinoamérica tras incumplir su promesa de lanzar una nueva era de relaciones con la región, esa situación y los principales temas acordados pasarán a un segundo plano, de acuerdo con fuentes diplomáticas.

Cuba y las alternativas para combatir el narcotráfico que incluyen la descriminalización y la legalización, concentrarán las discusiones de los mandatarios y enfrentarán a Estados Unidos con países de tendencias izquierdistas como Venezuela, según analistas, que descartan soluciones concretas a los problemas que enfrenta el hemisferio.

"Esos son temas políticamente radiactivos para Obama. No hay manera de que se pueda cumplir con las expectativas de América Latina", dijo el experto en temas de la región Michael Shifter.

Obama llega al encuentro con poco margen de maniobra de cara a la carrera por su reelección y ante la necesidad de mantener una línea dura.

Adicionalmente, el probable reclamo argentino sobre la soberanía de las disputadas islas Malvinas, opacarán los temas pautados en la agenda, entre los que destacan la pobreza, la seguridad ciudadana, los desastres naturales, el acceso a la tecnología y la integración física de las Américas.

La cumbre tendrá como condimento adicional la presencia del presidente venezolano, Hugo Chávez, un fuerte crítico de Estados Unidos, quien por primera vez dejará su país para una reunión de semejante tenor desde que hace casi un año se le diagnosticó un cáncer en la zona pélvica.

El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, logró que Estados Unidos, su principal aliado en la lucha contra el narcotráfico, aceptara por primera vez en la historia reciente discutir el tema de las drogas, pese a la advertencia de Washington de que lo hará para defender su posición de seguir enfrentándolo como un problema criminal.

"Se va a discutir sí, porque esa es la voluntad de la inmensa mayoría de los países que vienen y que queremos (...) una discusión que es necesaria, llevamos 40 años, algunos dicen 100 años, luchando contra el narcotráfico", dijo el mandatario anfitrión.

Colombia es considerado el principal productor mundial de cocaína, una lucrativa actividad ilegal con la que la guerrilla izquierdista y las bandas criminales conformadas por antiguos paramilitares de ultraderecha obtienen millonarios ingresos.

En la antesala de la cumbre, Santos sostuvo que el narcotráfico se convirtió en un problema de seguridad nacional para Colombia, México y varios países de Centroamérica por ser el responsable de la desbordada violencia, lo que aumenta la necesidad de un debate a fondo sobre el tema.

"A veces a pesar de haber sido exitosos, o relativamente exitosos (en la lucha contra el narcotráfico), parecería que estuviéramos en una bicicleta estática, miramos alrededor y estamos en lo mismo, el negocio sigue, el consumo sigue creciendo en Europa, Centroamérica está cada vez más invadida por el crimen organizado", dijo el mandatario colombiano.

CUBA Y MALVINAS

El presidente de Guatemala, Otto Pérez, hizo recientemente una serie de propuestas para combatir la feroz violencia relacionada con el narcotráfico en Centroamérica, incluyendo la descriminalización de los narcóticos y la creación de una corte regional para combatir a los traficantes.

La propuesta de Guatemala incluye la creación de un marco legal para regular la producción, tránsito y el consumo de drogas.

La discusión del tema es un reflejo de la creciente preocupación en Centroamérica y otros países por el costo de la guerra contra las drogas que está llevando a los gobernantes a tomar una línea cada vez más independiente de Estados Unidos, donde existe un fuerte rechazo a la legalización de los narcóticos.

Santos quiso que Cuba participara por primera vez en la cumbre, pero fracasó al no lograr el consenso necesario por la fuerte oposición de Estados Unidos.

Sin embargo, el mandatario colombiano reiteró que está dispuesto a tender puentes en las posiciones irreconciliables que mantienen Washington y La Habana.

"Yo espero que sea la última cumbre sin Cuba, yo espero que podamos avanzar y tender puentes, unos puentes efectivos para que esta sea la última cumbre sin Cuba", afirmó.

El presidente de Ecuador, Rafael Correa, no participará en la cumbre en protesta por la exclusión de Cuba, aunque los demás países que integran la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) no lo apoyaron, una decisión que hubiera dejado por fuera a otros siete países incluidos Venezuela, Bolivia y Nicaragua.

No es la primera vez que el tema de Cuba es centro de atención en la Cumbre de las Américas. En la última reunión organizada en Puerto España, Trinidad y Tobago, en el 2009, los presidentes concentraron parte de los debates sobre la isla.

Aunque en la cumbre de la OEA en Honduras en el 2009 se levantó la suspensión sobre Cuba, que la excluyó de su participación en el Sistema Interamericano desde 1962, el Gobierno de La Habana ha reiterado su rotundo rechazo a regresar a la organización.

El otro tema que posiblemente abordarán los mandatarios en la cumbre será la pretensión de Argentina a la soberanía de las Islas Malvinas, 30 años después de una guerra que la enfrentó con Gran Bretaña en el Atlántico Sur.

CARTAGENA (COLOMBIA), 12 ABR (EFE).- El presidente venezolano, Hugo Chávez, llegará a Cartagena mañana por la tarde para asistir a la VI Cumbre de las Américas y regresará a Caracas durante la mañana del sábado, según informó hoy la organización de la reunión.

El estado de salud del líder bolivariano, que este miércoles volvió a Caracas desde La Habana después de haber sido sometido a nuevas sesiones de radioterapia en su tratamiento contra el cáncer, había despertado dudas sobre su asistencia.

La ministra de Relaciones Exteriores de Colombia, María Ángela Holguín, se refirió al asunto varias veces esta semana y aseguró que Chávez deseaba viajar a Cartagena, aunque siempre puntualizó que eso dependería de su estado.

Según un comunicado difundido hoy por la organización de la cumbre, Chávez llegará mañana a las 14.25 hora local (19.25 GMT), pernoctará en Cartagena y regresará a Venezuela el sábado por la mañana, un día antes de la clausura de la VI Cumbre de las Américas.

Fuentes cercanas al Gobierno venezolano dijeron a Efe que Chávez y su delegación tienen reservadas habitaciones en un hotel situado en Boca Grande, una de las playas más visitadas de Cartagena.

Según medios uruguayos, el presidente de Uruguay, José Mujica, viajará hoy a Caracas y posiblemente él y Chávez volarán juntos desde Venezuela hasta Cartagena.

En el comunicado de la Cumbre la llegada de Mujica está confirmada para mañana pero sin horario.

Hasta ahora, han llegado a esta ciudad del Caribe colombiano el presidente chileno, Sebastián Piñera, y la primera ministra de Jamaica, Portia Simpson-Miller, que se le adelantó por poco.

Durante esta jornada arribarán también los presidentes de México, Felipe Calderón, Guatemala, Otto Pérez, y Nicaragua, Daniel Ortega, así como la primera ministra de Trinidad y Tobago, Kamla Persad.

El resto de los líderes americanos llegará a Cartagena mañana y permanecerá en la ciudad hasta la clausura de la cumbre, el próximo domingo.

Los únicos países americanos ausentes en esta cumbre son Cuba, que no ha sido invitada por la alegada falta de libertades políticas en ese país, y Ecuador, cuyo presidente, Rafael Correa, decidió no participar en solidaridad con la isla.

WASHINGTON, 11 ABR (NOTIMEX).- Estados Unidos tiene una "agenda inconclusa" con América Latina sobre los temas de inmigración, narcotráfico y sus políticas hacia Cuba, según un informe de la organización Diálogo Interamericano, dado a conocer hoy aquí.

Señaló que la "falla de Washington de reparar el disfuncional sistema migratorio de Estados Unidos" ha creado resentimiento en la región, principalmente en México, Centroamérica y el Caribe.

"Los latinoamericanos encuentran particularmente ofensiva la idea de construir un muro en la frontera entre Estados Unidos y México", anotó Diálogo Interamericano, un centro de análisis con sede en la capital estadounidense.

En su reporte "Rehaciendo la relación entre América Latina y Estados Unidos", indicó que en el espíritu de "responsabilidad compartida", invocada por funcionarios estadounidenses, es crucial que Washington responda a crecientes peticiones de líderes latinoamericanos sobre una "seria revisión" a sus políticas antidrogas.

El informe indicó que la Comisión Latinoamericana sobre Drogas y Democracia, integrada por los ex presidentes Ernesto Zedillo, de México; César Gaviria, de Colombia, y Fernando Henrique Cardoso, de Brasil, propuso recomendaciones que se deben tomar "seriamente".

Las sugerencias incluyen la despenalización de la marihuana, un mayor énfasis en las drogas como un problema de salud pública y más apoyo a la reducción del daño.

El informe consideró como "esencial" una atención más seria a los recursos dirigidos al consumo de drogas en Estados Unidos.

Por otra parte, Diálogo Interamericano señaló que la política sobre Cuba ha dividido a Estados Unidos del resto de la región, ya que hay un consenso entre los demás países de que el embargo de cinco décadas no ha funcionado y ha sido contraproducente porque ha prolongado el "represivo" gobierno cubano en lugar de terminarlo.

El informe resaltó el surgimiento de Brasil como una potencia económica dominante regional y el aumento de su presencia global en el grupo BRICS, integrado además por Rusia, India, China y Sudáfrica.

El presidente de Diálogo Interamericano, Michael Shifter, afirmó que el mandatario estadounidense Barack Obama sigue siendo popular en la región y existe mucha cooperación, pero es necesario fortalecer la confianza para afrontar potenciales crisis, como la actual relacionada con las drogas.

Señaló que hay que buscar un "punto medio" respecto a los temas de inmigración, Cuba y drogas, para que se evite culpar a Estados Unidos por todos los males de Latinoamérica, a fin de enmarcar una conversación más positiva.

Diálogo Interamericano está integrado por más de 100 miembros, entre personalidades y ex mandatarios como Michelle Bachelet y Ricardo Lagos (de Chile); Ernesto Zedillo (México), Fernando Henrique Cardoso (Brasil), y el ex presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, Enrique Iglesias.

CARTAGENA (COLOMBIA), 12 ABR (EFE).- La V Cumbre de los Pueblos, que se desarrolla en paralelo a la Cumbre de las Américas en Cartagena de Indias, llamó hoy a la unidad para articular la resistencia civil en el continente y convocó para este sábado una manifestación callejera.

A la inauguración de esta "anticumbre" asistieron hoy líderes sociales y dirigentes políticos de la izquierda latinoamericana.

El portavoz de este foro alternativo, el colombiano Enrique Daza, destacó la importancia "del compromiso político y social" del encuentro, ante un nuevo contexto en el que "los procesos de lucha están obligando a modificar algunas políticas antipopulares a los Gobiernos que han buscado implementarlas en la región".

La exalcaldesa de Bogotá Clara López Obregón, presidenta del izquierdista Polo Democrático Alternativo, único partido de oposición en Colombia, destacó que en América Latina se vienen dando "fuertes vientos de cambio" ante el hecho de que "la hegemonía unipolar norteamericana ha llegado a su fin".

Por eso invitó a continuar presionando "para que el agravio estadounidense deje de existir en territorio cubano", en alusión a la base de Guantánamo, y también reclamó el fin "definitivo del colonialismo británico en las islas Malvinas".

A su turno, Rubenz Dinis, del Centro Brasileño por la Paz, apuntó que la nueva arquitectura geopolítica latinoamericana se ha modificado con el nacimiento de nuevas organizaciones como la UNASUR o la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), que además "están marcando la agenda".

"Eso significa que no existe en la actualidad una agenda con los Estados Unidos que privilegie el diálogo en la Cumbre de las Américas que nació con el exclusivo fin de imponer el ALCA", explicó, en alusión a la Área de Libre Comercio para las Américas.

El ALCA surgió a propuesta de EE.UU. en la primera cumbre de las Américas de 1994 en Miami y fracasó en 2005 durante la de Mar de Plata (Argentina), cuando no se había comenzado a implementar por las diferencias con algunos países de América Latina.

También intervino el presidente de la Organización Nacional Indígena de Colombia (ONIC), Luis Evelis Andrade, quien indicó que los Tratados de Libre Comercio con EE.UU. o Europa no deberían "significar ventajas para ellos y desprotección de los derechos laborales y sociales para los países latinoamericanos".

En términos similares se expresó el presidente de la Central Unitaria de Trabajadores de Colombia (CUT), Tarsicio Mora Godoy, para quien los TLC "profundizan aún más el modelo neoliberal", por lo que llamó a "refinar los procesos de lucha", es decir, la resistencia civil.

La marcha del sábado, que, según el portavoz Daza, cuenta con autorización de la Alcaldía de Cartagena, discurrirá por calles adyacentes al centro histórico, donde a esa hora se estará inaugurando la Cumbre de presidentes y jefes de Gobierno.

POR HÉCTOR ÁLVAREZ FERNÁNDEZ

LA HABANA, 11 ABR. (NOTIMEX).- El presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, reconoció la gran utilidad que ha significado la diplomacia parlamentaria en el fortalecimiento de las relaciones entre México y Cuba.

En una reunión que sostuvo con el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, diputado Ricardo Alarcón de Quesada, el mandatario mexicano indicó que ello ha contribuido de manera importante a generar un clima de confianza y entendimiento.

POR FRANCISCO RAMÍREZ

LA HABANA, 12 ABR (NOTIMEX).- El presidente de México, Felipe Calderón, se entrevistó hoy aquí con el cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana, poco antes de viajar a Haití, segunda escala de su gira que concluirá en Colombia.

El encuentro entre el máximo jerarca de la Iglesia Católica en Cuba y el mandatario mexicano se efectuó en la sede del Palacio Arzobispal y duró cerca de 40 minutos, informó una fuente eclesiástica.

Al pie de la escalera principal, el cardenal Ortega dio la bienvenida y saludó al presidente Calderón y otros miembros de su comitiva que lo acompañaron en su visita de menos de 24 horas a Cuba.

Después ambos se dirigieron a la oficina privada del arzobispo, donde platicaron sobre "la vida de la Iglesia y el contexto nacional", agregó la fuente sin ampliar detalles.

Durante el encuentro acompañaron al presidente de México su esposa, la primera dama Margarita Zavala; la canciller de ese país Patricia Espinosa, y el embajador de México en Cuba, Gabriel Jiménez Remus.

El cardenal Ortega estuvo acompañado por el canciller de la arquidiócesis, monseñor Ramón Suárez Polcari, y monseñor Rodolfo Loiz, de la oficina del Cardenal.

Calderón se reunió la noche del miércoles con el presidente cubano Raúl Castro, con quien acordó el incremento de la cooperación bilateral en una "renovada" relación entre ambas naciones.

En el aeropuerto, donde fue despedido por el vicescanciller Rogelio Sierra antes de volar rumbo a Haití, Calderón anunció que Cuba y México firmaron convenios de cooperación en materia de salud, educación y energía.

Precisó que además de los convenios en educación y salud, se suscribió una carta de intención "no vinculante" para que Petróleos Mexicanos (Pemex), valore la posibilidad de explorar en la zona económica exclusiva de Cuba.

"Cuba y México hemos emprendido una renovada etapa en nuestra relación gracias a una voluntad compartida de tender nuevos puentes de entendimiento y cooperación", dijo en la terminal aérea.

Calificó de "abiertas y francas" las conversaciones sostenidas este miércoles con el General de Ejército Raúl Castro, diálogo que -en su criterio- permitirá reencauzar y fortalecer los nexos binacionales.

Calderón condenó, asimismo, el embargo económico de Estados Unidos a Cuba.

De Haití, el jefe de Estado mexicano viajará a Cartagena de Indias, sede de la VI Cumbre de las Américas, de la que Cuba está excluida y a cuya participación se opone Estados Unidos.

LA HABANA, 12 ABR (EFE).- México y Cuba firmaron en La Habana una carta de intenciones para que la estatal petrolera mexicana, Pemex, valore la posibilidad de participar e invertir en la exploración y explotación de hidrocarburos en aguas cubanas, informó hoy el presidente Felipe Calderón.

Este fue uno de los resultados de la visita oficial del gobernante mexicano a Cuba, donde alcanzó otros acuerdos para incrementar el comercio y la inversión recíproca así como la cooperación bilateral en salud, educación, cultura y deporte.

En materia energética, las petroleras estatales de México (Pemex) y de Cuba (Cupet) suscribieron una "carta de intención no vinculante" para valorar las posibilidades de que la empresa mexicana entre de forma directa en la exploración y explotación petrolera en la zona económica exclusiva (ZEE) que Cuba posee en el Golfo de México.

Según explicó Felipe Calderón antes de partir de Cuba, la participación de Pemex sería en los bloques contiguos a la zona exclusiva que México tiene en el Golfo y "siempre con pleno respeto a la soberanía de ambos países".

Cuba dispone en el Golfo de México de una Zona Económica Exclusiva, cuya extensión ronda los 112.000 kilómetros cuadrados y que está dividida en 59 bloques, de los que 22 están contratados por varias compañías petroleras extranjeras como Repsol-YPF, la venezolana PDVSA y la vietnamita PetroVietnam.

La isla calcula que las reservas de petróleo en esa zona son de unos 20.000 millones de barriles de crudo mientras que otras estimaciones sitúan la cifra entre 5.000 y 9.000 millones.

Por otra parte, Felipe Calderón y su homólogo cubano Raúl Castro acordaron incrementar el comercio y la inversión recíproca y firmaron instrumentos para ampliar y fortalecer el acuerdo de complementación económica entre ambos países.

En los últimos once años, el volumen del comercio bilateral entre México y Cuba ha pasado de 200 millones de dólares en 2001 a 374 en 2011, recordó Calderón.

"Aún podemos hacer mucho más para incrementar esos flujos comerciales y debemos hacerlo para generar mayor prosperidad" para ambos países, destacó.

En materia de salud, los Gobiernos de México y La Habana llegaron a otro acuerdo para intercambiar experiencias para la prevención, atención, control e investigación de enfermedades como el VIH Sida, el dengue y la tuberculosis.

Otros de los convenios suscritos se refieren al incremento de la cooperación para conservar y difundir el "rico patrimonio cultural" de ambos países y a una mayor colaboración para estimular la práctica del deporte de manera masiva y de manera especializada.

Felipe Calderón concluyó hoy su primera visita oficial a Cuba, país con el México ha emprendido "una renovada etapa" en unas relaciones bilaterales que son centenarias pero que en la última década han estado jalonadas por tensiones y desencuentros.

"Esta visita es expresión clara del compromiso asumido en los últimos cinco años por mi gobierno para reencauzar y fortalecer las relaciones entre Cuba y México", ratificó Calderón antes de partir rumbo a Haití.

Durante su estancia en la isla, de menos de 24 horas, el presidente mexicano se reunió con su homólogo Raúl Castro, y también con el cardenal Jaime Ortega, máxima autoridad católica en la isla.

Tras su paso por la mayor de las Antillas, Calderón visitará Haití y desde allí se trasladará directamente a la ciudad colombiana de Cartagena de Indias para participar en la VI Cumbre de las Américas los días 14 y 15 de abril.

LA HABANA, 12 ABR (XINHUA) -- El presidente de México, Felipe Calderón, culminó hoy una visita oficial de dos días a Cuba, durante la cual se entrevistó con su colega y anfitrión, Raúl Castro, y se fortalecieron las relaciones entre los dos países.

Calderón y la delegación que lo acompaña fueron despedidos en el aeropuerto internacional "José Martí" de La Habana por el vicescanciller cubano Rogelio Sierra. El jefe de Estado mexicano, de 49 años, llegó a La Habana alrededor del mediodía del miércoles, por invitación del mandatario local.

A su arribo a la terminal aérea, donde fue recibido por el propio Sierra, Calderón se pronunció por llevar la relación entre ambas naciones a su "máximo nivel". Destacó el interés de su gobierno por ampliar el comercio y la inversión entre ambas partes, e incrementar la cooperación en materia de salud, educación, cultura y deporte.

Durante su estadía en la isla, Calderón y Castro sostuvieron conversaciones oficiales en el Palacio de la Revolución (gobierno). En las conversaciones, ambos estadistas abordaron el estado de las relaciones bilaterales, así como otros temas de interés regional, incluido el desempeño de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), de acuerdo con un comunicado oficial. En las conversaciones también estuvieron presentes Patricia Espinosa Cantellano y Bruno Rodríguez Parrilla, cancilleres de México y Cuba, en ese orden.

Como primera actividad de su agenda en la ínsula, el visitante colocó una ofrenda floral al héroe nacional cubano José Martí, al pie de su monumento en la Plaza de la Revolución habanera, acompañado por Sierra. También efectuó un recorrido por el Memorial consagrado al insigne luchador independentista, donde conoció detalles de la vida y obra del más universal de los cubanos.

La mañana de este jueves, el gobernante mexicano asistió a un encuentro privado de unos 40 minutos con el cardenal cubano Jaime Ortega en el Arzobispado de La Habana. Este fue el primer viaje oficial de Felipe Calderón a la isla, donde desde hace 10 años no se recibía a un presidente mexicano.

Cuba y México se encuentran en una "etapa renovada de vínculos bilaterales", subrayó Calderón, tras señalar que "los temas y propósitos que nos son comunes nos hacen intensificar esta relación". Desde La Habana, el presidente mexicano viajó a Haití para una visita de trabajo, como parte de una gira internacional que también lo llevará a Cartagena de Indias, Colombia, para asistir a la VI Cumbre de las Américas los próximos 14 y 15 de abril.

MÉXICO, 12 ABR. (NOTIMEX).- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Guadalupe Acosta Naranjo, se reunió este jueves con el presidente de los consejos de Estado y de Ministros de la República de Cuba, Raúl Castro.

En un comunicado, fechado en La Habana, esta soberanía legislativa informó que lo anterior se realizó en el marco de una visita de Estado al país caribeño.

En el encuentro, el representante del Congreso de la Unión y el mandatario cubano conversaron sobre distintos temas de México y Cuba; entre ellos, destacó el estado de las relaciones bilaterales y asuntos de interés de la región Latinoamericana y del Caribe.

En La Habana, el diputado Acosta Naranjo participó en la ceremonia en la que el presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, rindió honores al poeta cubano José Martí.

El diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Guadalupe Acosta Naranjo, forma parte de la comitiva del Estado mexicano que lleva a cabo visitas oficiales a La Habana, Cuba, y Puerto Príncipe, Haití, durante los días 11 y 12 de este mes.

QUITO, 12 ABR (DPA) - El Consejo Económico de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, ALBA, acordó que sus miembros entreguen hasta el 4 de mayo el "cronograma de desembolsos" para la capitalización del banco del organismo, informó hoy la Cancillería ecuatoriana en un comunicado.

El Consejo, al finalizar una reunión en Quito, pidió a sus integrantes que definan "los plazos, montos y modalidad" para financiar el Banco del ALBA.

Igualmente decidieron que en la estructura del banco se establezca una "unidad de proyectos" conformada por funcionarios de alto nivel nominados por cada gobierno.

Para el 20 de abril se desarrollará una reunión en la que se establecerán los criterios para la calificación de los proyectos que se financiarán con recursos del Banco del ALBA.

La entidad financiera que fue aprobada en la cumbre presidencial del ALBA en febrero en Caracas decidió colocar el uno por ciento de sus reservas para capitalizarlo.

Otro tema tratado fue la evaluación del Sistema de Compensación Regional, SUCRE, sobre el que constataron "incrementos considerables en los volúmenes de exportación" y definieron una meta de comercialización con este mecanismo, de mil millones de dólares para el presente año, dice la información de la Cancillería de Ecuador.

A la reunión del consejo asistieron representantes de Cuba, Bolivia, Nicaragua, Dominica, San Vicente y Las Granadinas, Antigua y Barbuda y Ecuador.

LA HABANA, 12 ABR 2012 (AFP) - La Iglesia católica de Cuba expresó el jueves su "profundo pesar" por el deceso del obispo auxiliar emérito de Miami, Agustín Román, quien era considerado el padre espiritual del exilio cubano en esa ciudad estadounidense.

"Con profundo pesar los Obispos de Cuba han conocido la noticia del fallecimiento, en la noche de ayer (miércoles), de monseñor Agustín Román, obispo auxiliar emérito de Miami", señaló una nota publicada en el sitio digital de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba.

Román, de 83 años, murió el miércoles en Miami de problemas cardíacos, que padecía desde hace años. "Sirvió como sacerdote en la diócesis de Matanzas (occidente de la isla) desde su ordenación sacerdotal en el año 1959 hasta el año 1961 en que fue forzado a abandonar su país", destacó el comunicado.

"Fue elegido obispo auxiliar de Miami en el año 1979 y desde ese momento dedicó sus talentos y desvelos a ayudar a los cubanos que durante décadas han emigrado a esa ciudad", añadió.

Tras su expulsión de Cuba en 1961, junto a otros 130 religiosos, Román trabajó cuatro años en Chile, antes de instalarse en Miami en 1966.

El actual arzobispo de Miami, Thomas Wenski, ha visitado varias veces Cuba y acompañó recientemente a más de 600 peregrinos de esa ciudad --bastión del anticastrismo-- que viajaron a la isla para la visita del papa Benedicto XVI, del 26 al 28 de marzo.

POR PETER ORSI

LA HABANA (AP)- El gobierno cubano reclama casi a diario el regreso de cinco agentes que considera héroes nacionales, pero la visita de uno de ellos a la isla, René González, ha pasado casi inadvertida.

No ha habido desfiles triunfales para González, uno de los cinco agentes elogiados como patriotas desde que los condenaron a largas penas de prisión en Estados Unidos.

González llegó a la isla hace más de una semana después que un juez en Florida le dio permiso para visitar a su hermano gravemente enfermo, pero el hombre cuyo retrato aparece en grandes carteles junto con los de los otros cuatro agentes detenidos en Estados Unidos desde 1998 no ha aparecido en público.

"¿Está en Cuba? ¿Es verdad? Yo no sabía nada, ni me enteré", dijo José Blanco, un residente de La Habana.

"El silencio de radio es ensordecedor", dijo Anne Louise Bardach, autora del libro "Without Fidel: A Death Foretold in Miami, Havana and Washington" (Sin Fidel: Una muerte anunciada en Miami, La Habana y Washington).

La Habana reclama desde hace mucho el regreso de los Cinco Cubanos, condenados como integrantes de una banda conocida como la "Red Avispa" que intentaba infiltrar instalaciones militares estadounidenses en el sur de la Florida y vigilar a los grupos de exiliados cubanos y los políticos contrarios al gobierno del entonces presidente Fidel Castro.

El gobierno cubano dice que los cinco jamás significaron un peligro para Estados Unidos y que su única tarea era vigilar a los grupos de exiliados responsables de un atentado con bomba que mató a un turista italiano en la isla.

Repudiados por muchos exiliados en Miami, los llaman los "Cinco héroes" en su país, que los elogia por ser "antiterroristas". La prensa estatal, tanto televisiva como impresa, proclama la consigna "libertad a los cinco" casi a diario.

Algunos analistas sostuvieron que el silencio en torno a la visita se debió al deseo de obtener para los hombres más visitas familiares, mejor trato y en última instancia su libertad. Otros dijeron que La Habana tal vez espera canjear a los cinco por Alan Gross, un subcontratista del gobierno estadounidense condenado a 15 años de prisión en Cuba por ingresar equipos de comunicaciones sin autorización.

La única información sobre el viaje de dos semanas de González fue un breve comunicado oficial leído en los noticieros el 30 de marzo, el día de su arribo y reproducido por los diarios al día siguiente. La noticia era que se trataba de una "visita privada y familiar".

González, que posee la doble nacionalidad cubana y estadounidense, quedó en libertad vigilada después de cumplir 13 años de una sentencia de 15, pero bajo la condición de permanecer en Estados Unidos durante tres años. Vivía en un lugar no revelado cuando el juez lo autorizó a realizar el viaje bajo la condición de que regrese a Estados Unidos. Los otros cuatro permanecen en prisión.

"Si (las autoridades cubanas) quieren una audiencia con el gobierno de (el presidente Barack) Obama sobre cualquier asunto de su interés, probablemente conviene que la visita sea discreta y no politizar el asunto más de lo que ya está", dijo Philip Peters, analista de Cuba en el Instituto Lexington de Virginia.

"La discreción que vemos aquí indica que Cuba no quiere reprochar la decisión del juez", dijo Peters. Añadió que el mismo magistrado que ordenó a González permanecer en Estados Unidos durante su libertad condicional pasó por encima de las objeciones del Departamento de Justicia al otorgarle permiso para el viaje.

Bardach mencionó la posibilidad de que la discreción del viaje sería una señal de negociaciones secretas por Gross, aunque las autoridades han rechazado toda conjetura sobre un canje y los analistas sostienen que sería

políticamente imprudente para Obama tomar cualquier medida que moleste a los exiliados cubanos en Florida durante un año electoral.

Los pedidos de entrevistas con González no fueron concedidos. Se desconoce el paradero en Cuba del hombre de 55 años, delgado y de barbita entrecana.

Totalmente distinto fue el regreso en 2000 de Elián González, el niño que sobrevivió al naufragio de su balsa, que fue transmitido en vivo por la televisión. Unos 800 niños de su escuela lo recibieron en el aeropuerto a su regreso, tras una enconada disputa entre su padre cubano y los parientes en Miami que querían retenerlo en Estados Unidos.

Sin embargo, Elián regresó de manera permanente, mientras que René González lo hizo para una estadía breve y por razones familiares.

"A mí en lo personal me hubiera gustado que el pueblo lo viera (a González), pero vino bajo circunstancia de tristeza, por la gravedad del hermano y hay que respetar eso", dijo Reina Rojo, una oficinista de 45 años.

"Yo veo bien que no se le dio publicidad porque además hay que pensar siempre en los cuatro otros que siguen presos allá", añadió.

Al actuar con tanta discreción, Cuba evita llamar la atención sobre el hecho de que Gross ha hecho un pedido similar, ya que su madre en Texas está gravemente enferma de cáncer. También él promete regresar a Cuba.

Gross, de 62 años, fue condenado bajo una ley de delitos contra el Estado. Asegura que jamás tuvo intenciones de causar daño y que sólo ayudaba a los judíos en la isla a mejorar su acceso a Internet, pero Cuba dice que el programa del gobierno estadounidense con el cual trabajaba tenía fines subversivos. Su encarcelamiento ha tensado las ya malas relaciones entre los dos oponentes de la Guerra Fría y Washington dice que no puede haber distensión mientras él siga tras las rejas.

González tiene plazo hasta el viernes y él ha prometido respetarlo. Presentó un itinerario detallado antes del viaje y se ha comunicado con el agente supervisor de su libertad condicional por teléfono, pero nada en la orden le impide aparecer en público.

Su abogado en Miami, Philip Horowitz, dijo que la naturaleza de la visita no se prestaba para la politiquería.

"El propósito del viaje es... puramente humanitario", dijo el abogado. "Cuando uno tiene un hermano gravemente enfermo, enfermo en grado terminal, eso no es motivo para celebrar ni hablar ni fomentar la causa".

WASHINGTON, 12 ABR (PL) La intolerancia y la crítica despiadada a declaraciones del manager venezolano de béisbol Ozzie Guillén demuestra que en Miami es inadmisibles hasta el más mínimo comentario favorable a Cuba, denunció el Comité Internacional por la Libertad de los Cinco Cubanos.

El ataque fuera de toda racionalidad contra Guillen demuestra que los luchadores antiterroristas cubanos nunca podrían recibir un juicio justo en la sureña ciudad estadounidense, enfatizó una declaración de la organización solidaria con la nación antillana.

Este hecho demuestra que el más mínimo comentario favorable a Cuba será atacado brutalmente por lo más retrógrado de la ultraderecha anticubana, apunta el grupo y agrega que estamos ante un claro ejemplo de la imposibilidad de que a los cinco cubanos se les celebrara un juicio justo e imparcial en esa localidad.

Los Cinco Héroes cubanos, como son conocidos internacionalmente, infiltraron grupos de la ultraderecha anticubana de Miami para monitorear acciones terroristas que planificaban contra la isla.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González desde 1998 se encuentran cumpliendo largas condenas en cárceles de Estados Unidos. René González debe permanecer aún tres años en libertad supervisada.

El Comité Internacional por la Libertad de los Cinco Cubanos declaró: Esos grupos en Miami, que han hecho sus carreras aullando sobre la falta de libertad de expresión en Cuba, han demostrado quienes son realmente en el caso de Ozzie Guillen.

Ellos son los que no toleran la opinión de quienes no coinciden con su forma de pensar. Si Guillen ha podido ser tan sancionado y obligado a arrepentirse, deja al descubierto que de ninguna manera los antiterroristas cubanos podrían haber recibido un juicio justo en esa ciudad, apunta la nota.

Lawrence Wilkerson, coronel retirado del Ejército de Estados Unidos y exjefe del despacho del Secretario de Estado Colin Powell, subrayó que la única razón que existe con el tono y los gritos sobre las palabras de Guillen es el mortal estrangulamiento con la que mantienen a la política de Miami los intransigentes.

Activistas civiles y comunitarios de Estados Unidos y representantes internacionales que abogan por la libertad de los cinco cubanos se reunirán durante cinco días de actividades en Washington del 17 al 21 de Abril.

Exigirán al presidente Barack Obama que libere a los cinco luchadores cubanos, quienes fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en Miami, y hoy día tienen el apoyo de numerosas personalidades internacionales, asociaciones civiles y representantes gubernamentales en todo el mundo.

El director del equipo Marlins de Florida dijo a la revista Time que admiraba y respetaba al líder revolucionario cubano, Fidel Castro. Fue castigado con una suspensión de cinco juegos sin salario, antes de ser obligado a retractarse públicamente.

En 2008, cuando Guillén capitaneaba a los Medias Blancas de Chicago, había formulado declaraciones similares sobre Fidel Castro durante una entrevista con la revista Mens Journal: Es un toro. A dondequiera que va, se

extenderá la alfombra roja. Yo no admiro su filosofía, lo admiro a él, dijo.

MADRID, 12 ABR (EFE).- Desesperados ante la situación en la que afirman encontrarse, cuarenta expresos cubanos, que viajaron a España entre 2010 y 2011, han acampado en Madrid para denunciar su "total desamparo" al agotarse el programa de ayudas al que se acogieron junto a sus familias.

Llegados desde diferentes puntos del país hasta la capital de España, los excarcelados han levantado su campamento frente al ministerio español de Asuntos Exteriores, y de allí no se piensan mover "hasta que no se de una solución urgente" a su caso.

"Estamos botados en la calle, sin protección ni ayuda", señaló a EFE Omar Pernet Hernández, exprisionero de conciencia del Grupo de los 75 que ha pasado 22 años y ocho meses en la cárcel.

Como Pernet Hernández, desde julio de 2010 a abril de 2011 llegaron a España procedentes de Cuba 115 presos excarcelados y 647 familiares y allegados, en virtud del acuerdo alcanzado entre el régimen castrista y el anterior Gobierno socialista de José Luis Rodríguez Zapatero.

De ellos, 32 han abandonado España y residen en la actualidad en Estados Unidos, pero el resto se acogió al programa de ayudas, canalizadas a través de diversas ONG como Cruz Roja, por un periodo máximo de un año y medio.

"No estamos exigiendo, sino haciendo una petición al actual Gobierno español, para que no deje en desamparo a todas estas familias. Hay ancianos, mujeres embarazadas, niños y personas enfermas", subrayó Pernet Hernández.

Junto a un par de colchones, cartones y varias mantas con las que resguardarse del frío en las noches, los expresos han apilado sus escasas pertenencias, entre las que se encuentran los documentos que firmaron a su llegada a España aceptando las condiciones de la ayuda ofrecida por el Gobierno.

"Sabíamos lo que firmábamos, pero las cosas se han hecho muy mal. Ha fallado la administración y las ONG. Nos hubiera gustado que el dinero que nos estaban dando se empleara de una manera más directa para integrarnos en la sociedad", explicó Osbel Valle Hernández.

Precisamente la imposibilidad de integrarse es uno de los asuntos más denunciados por los opositores cubanos, que hacen hincapié en los numerosos problemas con los que se han topado para la homologación de sus títulos universitarios en España.

"Ninguno de los cursos de capacitación que hemos realizado ha servido para encontrar un empleo después, porque siempre te piden la homologación del título, que a pesar de haberla solicitado, nunca ha llegado", aseguró Valle Hernández.

"Eso es -añade su compatriota Juan Antonio Bermúdez-, porque el Gobierno cubano nunca enviará los papeles necesarios para solucionarnos nada a aquellos que somos sus opositores".

Las ayudas a las que se acogieron los excarcelados cubanos comenzaron a agotarse en marzo, y se irán terminando progresivamente en los próximos meses.

"Tras pasar 17 años en la cárcel en Cuba por motivos políticos ahora me veo en España con un anciano de 87 años, un niño de uno y otro de 12 en la calle. Estoy dispuesto a regresar a las prisiones de Castro si el Gobierno español no nos puede ayudar, pero quiero saber que mi familia estará amparada", señaló Ciro Pérez Santana.

Los 40 opositores cubanos, en general, lo tienen claro: "o nos dan una oportunidad aquí o que nos envíen a otros países europeos que se puedan hacer cargo de nosotros. También estamos dispuestos a ir a Estados Unidos", señalan.

Y como última solución, Ernesto Durán Rodríguez se manifiesta dispuesto a iniciar una huelga de hambre "y dar mi vida por mi familia si fuera necesario".

A su iniciativa se adhieren otros, como Randol Roca Mursuli, que con un bebé de seis meses en la calle exige "una solución rápida".

"Sabemos que esta situación es una herencia del Gobierno del señor Rodríguez Zapatero, pero también creemos que (Mariano) Rajoy no querrá pasar a la historia como el presidente de España que fue capaz de dejar que nos muriéramos aquí", aseveró Pérez Santana.

Los 40 excarcelados cubanos esperan la llegada progresiva de otros compatriotas en su misma situación en los próximos días desde distintos lugares del territorio español.

Juntos se organizarán en el que ya llaman 'campamento esperanza' hasta que alguien resuelva su caso.

MANAGUA, 12 ABR (XINHUA) -- Nicaragua festejará el 51 aniversario de la victoria cubana en Playa Girón, y los 10 años del "rescate popular" de la democracia venezolana luego de un fallido intento de golpe de Estado contra el presidente Hugo Chávez, dijeron hoy la embajadora venezolana, María Avila y un alcalde sandinista.

Avila confirmó este jueves que mañana viernes la sede diplomática a su cargo celebrará el décimo aniversario del "rescate popular" de la democracia en Venezuela. Agregó que en esa fecha los "vende Patria" y algunos medios de comunicación, fraguaron el golpe de Estado contra el comandante presidente Chávez.

En la página digital de la oficial "La Nueva Radio Ya", Avila acusó al hoy candidato presidencial venezolano de la oposición, Enrique Capriles, de haber sido "parte de los que participaron en esa acción" contra el gobierno de Chávez.

"El 11 de abril del 2002 se intentó dar el golpe de Estado al presidente Chávez, y en el mismo murieron más de ochenta personas", explicó Avila. Añadió que con el lema La Revolución de Abril, "Todo 11 tiene su 13", se celebrará en Nicaragua el décimo aniversario del "rescate popular" de la democracia en Venezuela.

"El viernes habrá un video foro de la misión diplomática venezolana con jóvenes nicaragüense, sobre la lucha del pueblo bolivariano por la verdadera democracia, en la Universidad Nacional de Ingeniería (UNI)", aseguró Avila. Agregó que en otra actividad se difundirá el documental "La Revolución No Será Transmitida", el próximo sábado en el Instituto Nacional Tecnológico (INATEC), en el sureño departamento de Masaya.

A su vez, el alcalde de la ciudad de Masaya, Félix Trejos, dijo que también celebrarán el 51 aniversario de la derrota de la invasión a Playa Girón, el próximo 14 de abril. "Vamos a conmemorar el 51 aniversario de la victoria del pueblo cubano en contra de la invasión norteamericana a Playa Girón", aseguró el edil sandinista. Añadió que el nicaragüense Carlos Ulloa, originario de Masaya, cayó en combate en Playa Girón, y por eso "seguimos fortaleciendo los lazos de hermandad entre Nicaragua y Cuba".

Esa actividad es organizada por la Embajada de Cuba en Nicaragua, el gobernante Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), la Alcaldía de Masaya, y el Comité de Solidaridad con Cuba en esa ciudad sureña del país.

LA HABANA, 12 ABR (XINHUA) -- Alrededor de 2.000 líderes de organizaciones sindicales y representantes de movimientos políticos y sociales de los cinco continentes participarán en Cuba en las celebraciones por el Día Internacional de los Trabajadores, el 1 de mayo, dijo hoy el dirigente cubano, Salvador Valdés Mesa.

Valdés Mesa, secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), confirmó que ese día, la emblemática Plaza de la Revolución "José Martí", en La Habana, será escenario del desfile central nacional, bajo el lema "Preservar y perfeccionar el socialismo". Apuntó que en las capitales del resto de las 14 provincias y ciudades cabeceras del resto de los municipios también habrá manifestaciones similares. "Será una jornada de respaldo de los trabajadores y el pueblo a la Revolución y de su ratificación del compromiso de cumplir los Lineamientos aprobados en el VI Congreso del Partido" Comunista, subrayó Valdés Mesa, también miembro del Buró Político de esa organización política.

Desde el triunfo revolucionario en 1959, millones de cubanos asisten a las marchas convocadas por la CTC en todo el país antillano, junto a dirigentes sindicales, de organizaciones de masas, estudiantiles y de mujeres. Al acto del pasado año acudieron unos 1.000 sindicalistas e invitados de 42 países, quienes participaron en las diversas actividades programadas en toda la isla.

CIUDAD DE MEXICO, 12 (ANSA) - Las autoridades migratorias de México trasladaron hoy a Veracruz a 20 de los 23 cubanos indocumentados que fueron rescatados una semana atrás en aguas del mar Caribe por el crucero Oasis of the Seas, y que permanecían en Chetumal.

El Instituto Nacional de Migración informó que los cubanos fueron llevados a la estación migratoria de Acayucan, Veracruz, con el apoyo de la policía federal.

Consideró de "alto riesgo" este tipo de traslados, luego de que en junio de 2008 un comando armado rescató a un grupo de 33 cubanos indocumentados y cuatro centroamericanos que salieron de la estación migratoria de Chetumal con destino a Chiapas.

Únicamente 20 cubanos fueron removidos de la antigua estación migratoria, el resto -dos mujeres y un hombre- cuentan con amparo (habeas corpus) para no ser enviados a ninguna otra oficina del Instituto de Migración.

Los 20 cubanos -18 hombres y dos mujeres- fueron trasladados en un autobús desde el balneario de Cancún, acompañados de los dos conductores del vehículo y once agentes migratorios.

El autobús fue custodiado por dos patrullas de la policía federal.

El Viernes Santo, este grupo conformado por 19 hombres y cuatro mujeres fueron rescatados frente a Gran Caimán cuando viajaban a bordo de una embarcación rudimentaria a la deriva, sin alimentos y después de 22 días en altamar.

La naviera los entregó a las autoridades una vez que tocaron tierra en el muelle de Cozumel y de ahí fueron resguardados en la antigua estación migratoria de Chetumal.

MÉXICO, 11 ABR (EFE).- La Fiscalía del central estado mexicano de Morelos acreditó la participación de un individuo de origen cubano, al que identifica sólo como Joel "N", en al menos seis homicidios y cuatro secuestros, por lo que solicitó las órdenes de aprehensión respectivas, informó hoy una fuente oficial.

El fiscal estatal Pedro Luis Benítez dijo en conferencia de prensa que Joel "N", alias "El Cucito Mexicano, actualmente está sometido a arraigo.

Las evidencias, huellas y elementos balísticos hallados en la casa donde fueron detenidos "El Cubano" y la menor (sujeta a proceso por narcotráfico ante un tribunal para adolescentes) confirmaron la participación del hombre de 35 años en los delitos citados, dijo Benítez, de acuerdo con un comunicado de la Fiscalía.

En el domicilio también se encontraron drogas, armas de fuego, vehículos y placas de circulación con reporte de robo.

En vista de las evidencias se pidió al juzgado correspondiente emitir órdenes de aprehensión por los delitos de homicidio doloso en contra de seis personas, dos de ellas menores de edad, y el secuestro de un médico veterinario, un agente policiaco y dos personas más.

El funcionario destacó que por los tatuajes que tiene en el torso, espalda y antebrazos se infiere que Joel "N", nativo de Mariel, Cuba, ha estado en Estados Unidos. Uno de los tatuajes señala que perteneció a la banda delictiva de los Latin Kings.

Refirió asimismo que el perfil psicológico elaborado por el jefe de Psicología Forense de la Fiscalía, Ricardo Orellana, indica que el detenido no manifiesta arrepentimiento alguno y tiene la clásica conducta de un psicópata, además de que pudiera tratarse de un agresor sexual.

BOGOTÁ, 11 ABR (EFE).- Las autoridades colombianas detuvieron en la frontera con Panamá a dos ciudadanos cubanos y a dos colombianos que los transportaban ilegalmente en una motonave, informó hoy esa institución.

Un comunicado de la Armada de Colombia señala que la detención de los cubanos y los colombianos se presentó en Bocas de Tarena, departamento del Chocó, fronterizo con Panamá.

Los ciudadanos extranjeros habrían ingresado a Colombia ilegalmente, partieron del caserío de Turbo, en el vecino departamento de Antioquia, y pretendían llegar a Acandí, en el Chocó, para "seguir su tránsito ilegal hacia países vecinos", detalla el documento.

Cubanos y colombianos, así como la motonave, fueron puestos a órdenes de las autoridades del país andino.

En julio del año pasado, seis inmigrantes cubanos fueron detenidos en el Chocó, cuando navegaban en una lancha para llegar a la frontera terrestre con Panamá.

Las autoridades colombianas sostienen que la mayoría de los inmigrantes ilegales buscan llegar a Panamá y de allí saltan a otros países de la zona y hacia Estados Unidos, el destino final de la mayoría de ellos.

LA HABANA, 12 ABR (XINHUA) -- Especialistas de 25 naciones continúan hoy sus debates en la penúltima jornada de la XXXIII Convención Panamericana de Ingenierías, Upadi 2012, con sede en el Palacio de Convenciones de La Habana.

Los ingenieros debaten en simposios y conferencias temas relacionados con las tecnologías, técnica y ciencia, así como la estrategia y el papel de los expertos en el desarrollo de sus profesiones.

Durante la jornada del miércoles, los participantes analizaron las nuevas maneras que desde la ingeniería y la construcción contribuyen a enfrentar los efectos de sismos, huracanes e inundaciones.

El ministro cubano del ramo, René Mesa, expresó que Cuba busca desarrollar tecnologías conjuntas con organizaciones foráneas capaces de dotar a las construcciones de mayor calidad, eficiencia y durabilidad.

Mesa aseveró la decisión del gobierno que preside Raúl Castro de recuperar el sector, a pesar del impacto de la crisis mundial. Upadi 2012 se inauguró el pasado 9 de abril bajo el lema "Integración, solidaridad, innovación ingeniera por el desarrollo sustentable de los pueblos". Paralelo a la cita se desarrolla la IX Feria Internacional de la Construcción, Fecons 2012, que acoge en el recinto de Pabexpo a 196 expositores de 26 países en casi 4.000 metros cuadrados de área expositiva.

LA HABANA, 12 ABR. (NOTIMEX).- Una verbena popular será lo que se viva el próximo miércoles 18, durante la inauguración del Festival Internacional de Danza en Paisajes Urbanos, que contará con la participación de bailarines de 15 países.

De acuerdo con los organizadores, las agrupaciones que participarán en el encuentro provienen de Argentina, Brasil, Chile, México, Uruguay, Venezuela, Ecuador, Austria, España, Francia, Irlanda, Suiza, Angola y Canadá.

Además de agrupaciones de la isla, entre ellas, Danza Contemporánea de Cuba, Flamenca Ecos y Gigantería, informaron medios locales.

A la par del programa de este festín dancístico, que concluirá el próximo día 22, habrá múltiples actividades culturales, entre las que destacan exposiciones, talleres para niños y jóvenes, así como otros dedicados a la enseñanza de bailes tradicionales europeos.

Este festival es auspiciado por la Oficina del Historiador de la Ciudad y producido por la compañía Danza Teatro Retazos, que este año celebra el aniversario 25 de su fundación.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

BOGOTÁ.-La cantante colombiana Shakira llegó a su natal Barranquilla y en las próximas horas se desplazará hacia la ciudad de Cartagena de Indias, en donde desde hoy y hasta el próximo domingo cumplirá diferentes encuentros en el marco de la Cumbre. La artista asistirá en la tarde a la inauguración del programa "Primero lo primero" que beneficiará a más de 6.000 niños en el país. Además asistirá a la primera cumbre empresarial del hemisferio, que reúne a cerca de 500 representantes del sector público de los países asistentes al certamen presidencial. (DPA/12)

PEKÍN.-La agencia Nueva China informó que en el país se han cerrado 42 sitios web desde la mitad del mes pasado, en un intento de combatir los “rumores” que se difunden en Internet. Los mismos se multiplicaron al estallar el caso de Bo Xilai, que fue removido en marzo tras la fuga hacia una sede diplomática estadounidense. Entre otras cosas, durante algunas horas se difundió el rumor que resultó ser infundado, de que sus partidarios en el Partido y el ejército habían organizado un golpe de Estado. **(ANS/12)**

REDACCIÓN INTERNACIONAL.-Una muestra de cine iberoamericano y africano recorrerá diversas ciudades de Guinea Ecuatorial, del 17 al 26 de este mes, con el Festival de Cine Itinerante Sur-Sur. Organizado por el Centro Cultural Español de Malabo y el de Bata, así como por la Asociación Cinematográfica de Guinea Ecuatorial, el festival quiere dar a conocer otro tipo de obras que están fuera del circuito comercial, como son las proyecciones de Ecuador, Brasil, Venezuela, Sudáfrica, entre otros países y se prevé que tenga amplias actividades culturales, con conferencias y conciertos. **(EFE/12)**

TOKIO.-La agencia nipona de noticias Kyodo, expresó que los ministros de Exteriores del G-8 señalaron que el plan norcoreano de lanzar un satélite mediante un cohete de largo alcance supone una violación de las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU. Según una fuente oficial, durante la primera jornada de la reunión de dos días que celebra en Washington, los cancilleres coincidieron con la postura de lanzamiento. Buena parte de la comunidad internacional considera que el lanzamiento encubre un ensayo de este tipo de proyectiles, puesto que el cohete emplea la misma tecnología que un misil balístico intercontinental. **(EFE/12)**

SANÁ.-Fuentes tribales dijeron a EFE que al menos nueve supuestos militantes del grupo “Ansar al Sharía” (seguidores de la ley islámica), vinculado a Al Qaeda, murieron en un ataque aéreo del Ejército yemení en el sur del país. Las fuentes precisaron que el bombardeo fue contra una guarida de esa organización terrorista al sur de la ciudad de Lauder, donde se desarrollaron enfrentamientos entre este grupo y los soldados, respaldados por milicianos tribales, desde hace cuatro días. Por otro lado el sur en Yemen se ha convertido en un foco de inestabilidad y escenario de choques entre las fuerzas yemeníes y combatientes de Al Qaeda. **(EFE/12)**

GINEBRA.-La Organización Mundial del Comercio (OMC) confirmó que la crisis de la deuda en Europa representará un recorte en el crecimiento del comercio global este año, frenando su expansión al 3.7 %. Junto con la crisis, el corte de la producción de combustible con Libia y los desastres naturales en Japón y Tailandia también tuvieron un efecto negativo. Por su parte el director general de la organización, Pascal Lamy instó a los países a resistir la tentación de reintroducir barreras comerciales para proteger sus economías en medio del sombrío panorama económico. **(DPA/12)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmentate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yenlys Samón Antomarchi
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
